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25 ans de BiblioFR 
Arsen’Alt, samedi 18.09.2021, 17h30 

Allocution du Conseiller d’Etat Jean-Pierre Siggen 
 

Après l’annulation des festivités de l’année dernière, c’est avec un grand plaisir que je prends 

part à cette belle soirée d’anniversaire. Cette fête, joliment appelée 25 ans + 1, illustre bien 

combien les activités reprennent, et heureusement, dans tous les domaines et en particulier 

dans le secteur culturel. Le Covid-19 nous donnera certes encore du fil à retordre mais, pour 

l’instant, profitons de pouvoir nous retrouver autour de projets qui nous tiennent tant à cœur.  

Avec 68 bibliothèques membres, BiblioFR a beaucoup grandit depuis sa constitution en 1995. 

A l’époque déjà, la création de ce réseau semblait naturelle. De nombreuses bibliothèques 

s’étaient en effet développées dans les années huitante et les conditions se réunissaient peu à 

peu pour établir le réseau.  

Tout d’abord, le Rapport de Nicolas Michel : celui-ci demande une participation étatique à 

l’acquisition de livres pour les bibliothèques publiques. Ensuite, en 1981 a lieu le 500e 

anniversaire de l’entrée de Fribourg dans la Confédération. Sur le million offert au canton, 

700'000 francs ont été consacrés au développement des bibliothèques de lecture publique. A 

ces deux éléments s’ajoute la note finale : en 1985, la DICS nomme une commission 

cantonale des bibliothèques chargées de donner son préavis sur les questions relatives à la 

lecture publique, de formuler des propositions auprès des autorités et de conseiller les 

bibliothèques. 

Ces trois éléments réunis ont permis, la décennie suivante, de mener les réflexions visant la 

création d’une association qui encadrerait et viendrait en aide aux bibliothèques et soutenant 

la lecture publique. 

C’est ainsi que le 22 février 1995 se tient l’assemblée constitutive de l’Association des 

bibliothèques fribourgeoises – Vereinigung der Freiburger Bibliotheken (que l’on appelle 

aussi ABF-VFB). En 2019, cette association prendra le nom de BiblioFR que nous 

connaissons aujourd’hui. Je me permets de relever le rôle déterminant de M. Jean-Marc 

Dücrey dans ces réflexions et dans le cheminement du projet et le remercie chaleureusement 

pour son engagement.  

Die Vereinigung hat vieles unternommen, um Synergien zu schaffen, die Zusammenarbeit und 

den Austausch zu fördern und die Weiterbildung des Bibliothekspersonals zu unterstützen. Sie 

organisiert Treffen von Bibliotheken, Schulungen zu bibliothekarischem Wissen, Konferenzen 

und Abendveranstaltungen, präsentiert Publikationen und Neuerscheinungen in 
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Buchhandlungen usw. Daneben ermöglicht sie den Bibliotheken auch die Kontaktaufnahme 

mit den Behörden und bietet seinen Mitgliedern Beratung und Unterstützung an. 

Die Vereinigung engagiert sich sehr stark, sie hat sich gut entwickelt und etabliert. Ich 

möchte alle beglückwünschen, die dazu beigetragen haben, insbesondere die sieben 

Mitglieder, die nacheinander das Präsidium übernommen haben. Vielen Dank Ihnen allen! 

Au début des années 2000, des relations formelles sont mises en place par la signature d’une 

convention entre l’Etat de Fribourg et l’ABF. Puis ce sont des directives qui fixent les 

conditions nécessaires à la création et au développement des bibliothèques de lecture 

publique. Un poste essentiel est mis en place à ce moment-là, celui de répondante pour les 

bibliothèques de lecture publique, fonction occupée par Lise Ruffieux à 20% puis à 50%. Dès 

lors, 4 autres répondantes-coordinatrices se succèderont, mettant en œuvre de nombreuses 

initiatives. Cela a conduit à un important renforcement des effets produits par les activités de 

l’ABF-VFB. Voilà encore une preuve de la passion que les membres de BiblioFR mettent 

dans leur travail. 

Je tiens, elles aussi, à les féliciter et à les remercier pour leur travail et leur fidélité.  

Wir haben bereits über die Geschichte und Entwicklung von BiblioFR gesprochen. Die 

Vereinigung richtet den Blick aber vor allem in die Zukunft. Seit 2019 arbeitet eine 

Arbeitsgruppe unter der Leitung des Amts für Kultur und der Kantons- und 

Universitätsbibliothek an dem Projekt «Vision 2025 für die Freiburger Bibliotheken». Dabei 

geht es darum, wie Bibliotheken in ihrer Weiterentwicklung unterstützt werden können, um 

der Bevölkerung unseres Kantons einen gleichberechtigten Zugang zu guten 

bibliothekarischen Ressourcen zu gewährleisten. Ziel ist es, die Bibliotheksbetriebe weiter zu 

digitalisieren und der Bevölkerung einen besseren Zugang zu den Sammlungen der KUB zu 

verschaffen. Dazu sollen die Kosten, die durch die Ausleihe zwischen den Bibliotheken 

entstehen, verringert werden. Das Projekt "Vision 2025" zielt darauf ab, den Bürgerinnen 

und Bürgern in allen Bezirken und Sprachregionen des Kantons gleichwertige 

Dienstleistungen anzubieten. 

Les bibliothèques constituent une maille essentielle dans l’écosystème culturel de notre 

canton, et nous avons beaucoup de chance de pouvoir compter sur BiblioFR pour y veiller à la 

promotion de la lecture publique. Les bibliothèques s’engagent pour des prestations de qualité 

et je suis très confiant que le projet Vison 2025 aboutira à un accès aux bibliothèques encore 

plus équitable et étendu.  

Je tiens enfin à remercier Pierre Buntschu pour son invitation à la fête d’aujourd’hui, et toute 

l’association de BiblioFR, passée et présente pour leur engagement. Vous êtes un partenaire 
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associatif indispensable à la BCU et aux bibliothèques de notre canton et je me réjouis de 

compter sur votre précieuse collaboration dans l’avenir. Je remercie également Angélique 

Boschung et les collaboratrices et collaborateurs de la BCU pour leur inestimable coopération.   

Merci pour votre attention et belle soirée. 

 

 


